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晋江市教育局相关负责人介绍，
2022秋季，晋江有 2所高中即将招收首
批新生，分别是晋江学校（清华附中合作
校）高中部及东石中学。按照招生计划，
晋江学校（清华附中合作校）计划招收6
个班级、220名；东石中学首批招收 4个
班、200人。

那么，这两个学校是如何招生的
呢？“我们学校200个名额全部为统招名
额，无自主招生名额。东石中学安排在
普通高中第三批招生，与二级达标高中
同一批次招生切线，考生可以在普通高
中第三批次填报。”东石中学校长许文艺
告诉记者，去年 12月，学校就开始着手
启动首届高中招生的办学准备工作，学
校将科技实验楼腾空挪为高中部使用，
目前已经完成高一新生教室及物理、化
学、生物实验室的空间改造。高一新生
宿舍、食堂餐厅的空间安排方案也已完
成。同时，高中部办学相关设施设备添
置正在招标及采购中。

许文艺还带来一个好消息——东石
中学高中部项目预计在今年年底启动建
设，项目按一级达标高中设计规划，拟用
地面积 77.64亩，项目建成后可满足 48
个班的教学规模，计划至2025年完成高
中部校区一期工程建设，实现初高中部
校区的顺利过渡。

记者了解到，备受关注的晋江学校
（清华附中合作校）则将按一级达标高中
批次招生，面向晋江统招 77名，定向招

生 110名。此外，自主招生具有学科特
长、创新潜质的应届毕业生33名。

首次招生，相比硬件，家长们关注更
多的是“软件”建设。这不，过去这个周
末，晋江学校（清华附中合作校）举行了
2022年招生校园开放日活动，邀请广大
学生、家长走进校园，通过全方位的参
观，了解学校的办学理念、办学特色与育
人效果，吸引了上千名学生、家长前去

“探校”。
漫步校园，欣赏着眼前这一抹闽南

红，看到设施设备齐全的功能室，学生、家
长都很期待，赞不绝口。“硬件如此强大，
希望软件也能给我们惊喜，‘软硬兼施’，
孩子的学习会更好。”家长吴先生的心声
也得到了同行其他家长的认同，其中，大
家问得最多的便是教师队伍的建设。

为此，晋江学校（清华附中合作校）
党总支书记香红联作了详细介绍：“学校
高标准、高要求，引进优秀教职人才。目
前学校研究生学历、人才引进教师占比
80%。所有的老师在入职前均会接受清
华一体化培训，帮助老师快速成长，为教
育教学注入了强大力量。”

东石中学也在多渠道多方式做好师
资招聘引进工作，全力配足配强高中部
师资力量。“主要有三个渠道，一是外校
骨干教师的引进调入，二是本校初中部
青年骨干教师择优直升，三是今年市教
育局新招聘的师范院校优秀毕业生给以
配足支持。”许文艺说。

本报讯（记者 蔡红亮） 6月 9日，晋江市
特殊教育学校 33名团员及少先队员前往南安
市东星奢石博物馆，开启了一场趣味的“寻石”
之旅。

你见过能充电的石头吗？能发光的石头叫
什么？四大名玉都有什么？什么石头会散发香
气？带着种种疑问和好奇，队员们首先来到匠
心美学玉器馆，馆中的每件藏品都是工匠大师

“如切如磋，如琢如磨”，精益求精的艺术佳作。

在玉馆里，孩子们近距离观看到了众多形态不
一、雕刻精湛的玉石佳作，感受到了中国博大精
深的玉文化。

在讲解员的详细介绍下，孩子们看到了
数不清的造型奇特的石头，也认识了不同
类型的石头：有会发光的萤石、能入药的
珊瑚石、可以用来驱虫的雄黄石等，大
家听得津津有味，不时发出了阵阵赞
美与惊叹声。

迈着欢快的步伐，孩子们来到了
“石代”文化长廊，在这里，孩子们了
解了石头在石器时代、青铜时代、铁
器时代、蒸汽时代、电气时代等各个
时代所扮演的角色，近距离感知地质
的神奇与奥妙，领略石文化的博大精
深。一桌东星 108道的满汉全席让大
家垂涎三尺，孩子们纷纷讨论菜名，交

流自己喜欢的菜品。令人惊叹的是，这
一桌色彩艳丽的“美食”，竟然都是天然形

成的石头做的。
当天下午，迎来了孩子们期待已久的DIY

刻石活动。在讲解员的讲解下，同学们了解了
刻石的步骤和注意事项。拿到工具和材料后，
大家迫不及待地开始尝试刻石。贴字画、描边、
深刻……孩子们都顺利完成了自己的石刻，纷
纷表示要把亲手制作的石刻送给父母，让他们
夸夸自己的手艺。

据悉，此次公益研学活动是晋江特教党支
部与晋江中小学生示范性综合实践基地党支部
共建的第二场研学活动。此次研学之旅，不仅
丰富了孩子们的课外知识，开阔了视野，还让孩
子们充分感受到劳动的快乐，为孩子们的成长
路上增添了精彩的一笔。

本报讯（记者 蔡红亮）近日，由晋江市新时代
文明实践中心、晋江市新时代文明实践志愿服务总
队、晋江市教育局、泉州市晋江生态环境保护局主办
的“亲子共读一本好书”第二期公益活动在晋江市新
时代文明实践中心举行。本期活动以保护环境为主
题，晋江市家庭教育讲师团成员魏玲老师带领小朋
友和家长一起阅读绘本《树真好》。

魏老师首先借由小游戏活跃现场氛围，带动现
场互动，呼吁大家共同参与环境保护。紧接着带
领大家走进绘本《树真好》，透过文字和图画真切
感受书中的优雅和诗意。在场的人无不沉浸在书
中那浓厚的生态意识和生命情怀里。最后，蔡盈
盈老师和她的助教们为孩子们准备了一场非常精
彩的“石艺画”DIY活动。家长和孩子们享受着这
浓浓的亲子时光，乐在其中。

“这次的体验很不一样。它让我感受到亲子阅
读不仅是一种学习手段，更是一种美丽的休闲方
式。”家长王萌芬为本次活动点赞。

此次活动，不仅丰富了孩子们的假期生活，提
升了家长与孩子的亲密度，同时也增强了大家的
环保意识。

本报讯（记者 张之杰）近日，晋江市第一责任
区安海分区责任督学综合督导活动在晋江安海庵前
小学举行。

活动中，安海教委办副主任唐佩兰提出开展“下
沉一线，回归课堂”党建项目，深化督导内涵，优化督
导流程，坚持以“导”为主、以“督”为辅的工作方针，
不断提升督导水平。

随后，与会人员共同观看了庵前小学办学成果
展示片《品正行健 博雅多通》。该校校长曾木忠以
《提质增效谋“双减”，踔厉奋发抓落实》为主题，从疫
情防控常态化，驻守“平安港”；关注细节，织好安全
网；实抓常规，构筑新屏障三个方面进行汇报。汇报
中，学校在安全工作中创编“六不”顺口溜，提高学生
的安全意识，课后延时社团实践引入“非遗”传承刣
狮项目等亮点工作，获得督学们的一致认可。

汇报会后，各督学分组对“疫情防控常规、教育
教学常规、安全管理常规”三项工作进行综合督导。
交流会上，责任督学们还对规范午餐食品留样和教
学常规月检形式的优化提出了指导意见，为学校进
一步抓实“三项常规”工作指明了方向。

安海责任分区督学、安海教委办副主任李必虎
表示，三项督导是一项常规工作，庵前小学是安海小
教的窗口。本次督导，对于指导学校规范办学行为，
进一步促进学校发展起到了引领作用。

王一宸（晋江市第二实验小学四年1班）

“哎呀！这是你家一宸吗？怎么都比
你高啦！”最近每次和妈妈站在一起，总能收
获大人们满满惊讶的目光和各种问题。

要说我这“大高个”的最大受益人，
还得数排在我后面，个头只到我肩膀
的凯威了。升旗仪式的时候，骄阳总
会将它耀眼的光芒毫无保留地投向排
头兵——我，不一会儿便汗如雨下，要
是有棵树帮我挡挡阳光该有多好啊！
这时候，你会感觉背后有什么东西一
直朝你贴过来，不用说，那肯定是凯威，
正靠在我这“大树”后面“乘凉”呢！

高个子的我可热心肠了。班级门口
的消防指示灯、消防栓的塑料门，曾无数
次在我手中恢复原样；同学们的涂改带、

自动铅笔等“病入膏肓”的文具在我的“医
治”下重获新生；小区的叔叔阿姨为我耐
心帮他们拉门的行为点赞，而我也乐此不
疲。记得上周课间，我在走廊上漫步，忽
然一个庞大身影朝我狂奔而来，细看之
下，原来是蔡烨震，后方三人对他穷追不
舍。见这态势，我大感不妙，于是悄然跟
上，到了走廊尽头，见他们几个好像在争
论着什么，而且声音越来越大，仿佛马上
就要大打出手了！我得赶紧想办法让他
们“化干戈为玉帛”。想到这里，我快步走
上前说道：“怎么说着说着就要打起来了
呢？”“他们不明不白来追我！”“是你们先
骂我们的！”双方面红耳赤地争吵着。“好
了好了！公说公有理，婆说婆有理，要不
你们去办公室争，让老师给你们评评理？”
或许是不想被老师批评，听我这么一说，
刚刚还剑拔弩张的他们声音一下子小了
下来，我这和事佬再从中劝说一下，这事
便到此为止。而我，则为平息了一场“战

争”而暗自开心。
我最大的兴趣爱好是画画。我的画

作散落在家里的卧室、客厅、洗手间、书
房，每到寒暑假，我便会开启“一天一画”
模式。记得上学期现场绘画比赛，我拿着
一箱马克笔来到现场，老师一公布题目，
同学们那“唰唰唰”的作画声便不绝于
耳。我不慌不忙，先在脑海中构好图，继
而拿出铅笔，在白色的画纸上胸有成竹地
打起草图。由于先前做了大量的准备，我
体会到了“下笔如有神”的快感；打好草图
后，我抽出勾线笔描了一番，最后拿出马
克笔均匀地上着颜色……之前比赛总是
特别紧张的我这次却出乎意料的平静，时
间在画笔与纸张摩擦的间隙偷偷溜走，而
我也静静享受着。令人高兴的是，我又获
得了一等奖。

这就是我，高个子的我，热心肠的我，
爱画画的我，一个独一无二的我！

指导老师 庄月婷

张采妮（晋江内坑中心小学六年4班）

你们知道著名的画家齐白石吗？他
能把各种小动物画得栩栩如生，尤其是
虾。他之所以这么优秀，不只是源于天
赋，还因为小时候的乡村田园生活让他有
了观察大自然的能力和习惯。

那天老师布置了画胡萝卜的任务。
妈妈告诉我，想要画好胡萝卜，那就得去
仔细观察一番。所以热爱画画的我就跟
着外公来到了胡萝卜地拔萝卜。

我使出九牛二虎之力，还是没办法
把胡萝卜从它的大“外套”中解脱出

来。我只好停下来看着外公拔。只见
外公娴熟地将胡萝卜周围的土松了松，
随后用手抓紧了胡萝卜的根部，用力向
上一拔，一个大大的胡萝卜就从它的

“外套”里跳出来了。我也学着外公的
样子去拔，还真的顺利拔出了好几个胡
萝卜呢！

我这才发现，胡萝卜不只是我们平
常看到的长长的直直的样子，它还有长
得像手掌的，像粗人参的，或是像五指山
的……但不管是什么形状，胡萝卜始终
都穿着一条橘红色的连衣裙，头顶上还
烫着当下最流行的高高的绿色“羊毛
卷”。它们身上有许多长短不一的横线，
最底部还有几根“胡须”。拿到鼻子边一
闻，一阵淡淡的清香扑鼻而来。

我总算认识胡萝卜了。有了实践
经验，我一回到家便迫不及待地拿出纸
与画笔，认真地描绘胡萝卜。我先是用
黑色的颜料勾勒出胡萝卜的外形，接着
把大量的橘色颜料和少量的红色颜料
调成了橘红色。随后在胡萝卜身上加
一些咖啡色当成土,再用黑色墨水在胡
萝卜身上画上长短不一的横线，最后用
绿色颜料画上长长的叶子……就这样，
一幅刚从土里拔出来的胡萝卜图便“新
鲜出炉”了！

这个绘画让我感受颇深，绘画不仅要
在纸上体会，还要到生活中、大自然中去
体会。正如陆游所说：“纸上得来终觉浅，
绝知此事要躬行。”

指导老师 姚晓瑶

周可心（晋江安海成功中心小学四年4班）

那天天气晴朗，我吃完早餐后悠闲地坐在
吊椅上看书。这时，我看到了一篇文章，里面记
录着作者在家时与妈妈的互动，我心生羡慕。我
看了一眼在旁边洗衣服的妈妈，只见她表情冷
淡，像一个机器人一般，重复着搓衣服的动作。

看着“机器人妈妈”，我有些烦恼：我的妈妈
心可是铁打的！要怎样才可以说服她和我一起
互动呢？

我小心翼翼地走到妈妈身后，用双手蒙着
她的眼睛。妈妈一愣，但还是配合地跟我走，一
边嘟囔着：“今天这孩子怎么回事啊？”我神秘地
一笑，一把将她推进了房间。

妈妈一脸疑惑地望着我，我笑着给了妈妈一
张纸，上面写满了“鬼画符”！妈妈接过一看，说：

“你又搞什么幺蛾子？你再不说我可走了！”我赶
紧宣布游戏规则：“通过纸上的图案猜一猜表达的
是什么，双方各出一图，只可给三个提示。”

妈妈接受了挑战。我给妈妈的图画上先是
画了一只眼睛，妈妈微微皱眉，继续往下看。映
入眼帘的是一把手机。妈妈转了转眼珠，大声
地喊出了答案：“我知道了，是‘看手机’！”我示
意她继续往下猜，接下去妈妈又看到了一个红
色的大叉和一个笑脸：“大叉是‘不’，笑脸则是

‘好’！”妈妈答对了！
现在换我挑战了！只见妈妈递来了一张

纸，上面是一阵闪电和一本作业本，我陷入了沉
思。这时，我脑海中浮现出动漫里形容速度快
的闪电。我立刻说出：“快写作业！”

妈妈听完，大笑起来，“恭喜你答对了，还不
快去！”哎呀！没想到妈妈居然这么狡猾。就这
样，妈妈扬长而去，只留下我在牢房里愤愤不平。

哼，下次我一定要赢过妈妈！
指导老师 柯惠娟

开办高中部、职校建新校区……

今秋，晋江高中教育扩容提质

校园风景线

晋江特教学生
开启趣味“寻石”之旅

共读“绿绘本”
晋江亲子一起学环保

晋江市第一责任区安海分区
开展责任督学综合督导

小记者作品选登

我的“自画像”

兴趣之花

图案猜一猜

6月12日至18日18时是晋江中招志愿填报时间。不少家长、考生欣喜地看到，今年晋江高中阶段学位“扩容”了。晋江推动晋江学校（清华附
中合作校）、东石中学开办高中部，新建安海职校（五里校区），高中教育扩容提质。

记者了解到，今年，晋江中考生共有22453名，普通高中招生总计划11770名（其中公办高中统招5552名、定向2860名、自主招生608名；国际班
统招100名；民办高中统招2465名、自主招生185名）。4所中职学校则计划招生全日制中职5675名。

本报记者 蔡红亮 董严军

今秋，晋江中职教育也值得期待，首
先便是学位的扩容。据悉，今年，晋江4
所中职学校计划招生 5675人，相比去
年，招生规模再扩大。其中，晋江职校招
收 1650人，华侨职校 1875人，安海职校
1075人，晋兴职校1075人。

晋江职业中专学校是一所老牌中职
学校，办学有声有色。近年来，学校在扩
容提质上下足工夫。

“我们学校开设有会计事务、物流服
务与管理、服装设计与工艺工业机器人
等 14个专业。学校配备先进的教学设
施设备，拥有智能家居、工业机器人、3D
打印、VR项目等先进实训室。学校师资
力量也很雄厚，长期聘请行业、企业技术
骨干担任专业主干课程教学任务。”晋江
职业中专学校校长刘晓斌说。

细心的家长、考生会发现，华侨职校
今秋将新增225个学位，主要分布在五年
制的汽车智能技术、休闲服务与管理专
业，以及三年制的动漫、电子商务专业。

“近年来，学校紧跟时代步伐，调整
专业设置，打造更适应时代需求的特色
专业。”晋江华侨职业中专学校校长陈惠
群介绍，学校设有汽车运用与维修、新能
源汽车、动漫与游戏制作等 19个专业。
其中，学校更是在三年前就布局新能源
汽车专业，采购了一批新能源汽车的设

备，满足同学的学习、实践需求。
连日来，安海职校的招生咨询热线

火爆。其中，家长、考生都对学校的新校
区——五里校区颇为好奇。

记者了解到，安海职校（五里校区）
今秋将正式招生，其专业设置基本与旧
校区的部分招生专业重叠，而招生指标
却多得多。其中，会计事务（100名）、电
子商务（100 名）、高星级酒店运营与管
理（50名）、动漫与游戏设计（100名）。

“动漫与游戏设计专业是今年秋季
新增的专业，我们配齐各项设备设施，对
教学计划和教学设置进行调整，从而更
好地服务于学生今后发展。”安海职校校
长李克勤介绍，五里校区的投用将进一
步缓解旧校区教室、宿舍等容量紧张的
情况，推进职业教育扩容提质。

晋兴职校的建设发展同样广受家
长、学生的关注。去年9月，晋兴职校首
批师生顺利入驻陶英校区，学校办学空
间进一步扩大。学校前期对陶英校区的
教学楼、实训楼、餐厅、宿舍、广场等功能
区进行全面修缮改造。日前，记者获悉，
晋兴职校陶英校区建设又有了新进展。

“目前，陶英校区扩容建设仍在有条
不紊地推进中，学生公寓和教学综合楼
A正做桩基施工，建成后，可容纳学位
3000个。”晋兴职校校长谢志全说。

扩容提质 中职学校也有大动作

晋江学校（清华附中合作校）、东石中学 高中今秋首招生

王湘莹（晋江新塘沙塘中心小学四年3班）
指导老师 叶淑惠

教育新闻

晋江学校（清华附中合作校）


